

天龍小中学校だより

# 天龍の子ら

令和8年1月29日 No.11 天龍小学校・天龍中学校



1月8日(木)から3学期がスタートし、1ヶ月が過ぎました。今年度も残すところ2ヶ月あまりとなりました。1月中旬からは、雪が舞う日が増え、冬らしい寒さが続いていますが、毎朝、氷点下の中、子どもたちは、朝マラソンや遊び(鬼ごっこ、サッカー、池の氷割など)、梅花駅伝に出場する選手は練習に取り組み、寒さに負けず、元気いっぱいで学校生活を送っています。

8日の3学期始業式では、代表の児童3名、生徒1名が「3学期の決意」を発表してくれました。「できることを増やす」「大きな声で挨拶」「国語の漢字、漢字検定をがんばる」「次の学年に向けて頑張る」「計画性を身につけ、挑戦する」など一人一人自分をよく見つめ、決意を発表してくれました。

始業式の校長講話では、箱根駅伝での青山学院大学の強さの秘密は「共食」にあるということを伝え、天龍小中学校のよさはランチルームで小学生と中学生が一緒に食べる(共食)求職にも関係があると話をしました。また、2学期に全校で振り返った2学期の3つのお願いをもとに考えて、3学期の3つのお願いを伝えました。

短い3学期ですが、卒業、進学、進級に向けて、とても大切な3学期になります。決めた目標に向かって努力し、充実した3学期にしましょう。特に、中学3年生は将来に向けた大切な3学期です。1日1日を大切にしていきましょう。

## 3学期の3つのお願い

1 気持ちが伝わるあいさつ

明るく、笑顔、聞こえる声

2 うれしい言葉でだれとでも仲良く

ふわふわ言葉、いっしょにあそぶ・とりくむ、自分から話す

3 目標を決め、コツコツチャレンジ

3学期の目標、マラソン、体力アップ、寒さに負けない

## 青空の下、みんな上手にスキー教室



1月21日(水)に治部坂高原スキー場でスキー教室が行われました。耳や顔が少し痛いくらいの気温の低さでしたが、その分雪質はよく、太陽の日差しの下で、1日楽しいスキー教室が実施できました。スキーの経験によって3つのグループに分かれ、インストラクターの方の的確な指導のおかげで、どの子も安定して滑る力をつけて、左右に曲がる力をつけて、少しの急斜面でも平気で滑ったりする力をレベルに合わせてつけていました。特に、スキー初心者のいるグループは、午前に1回リフトに乗って下までおりてきましたが、約50分くらいかかりました。しかし、午後の最期の1本は、20分くらいの時間で滑り降りてくるぐらい上達していました。子どもたちの上達のすごさに驚きました。インストラクターの皆さんのお陰もありますが、子ども達が「上手に滑るようになりたい」という強い思いがあつたためどんどん上達したと思います。練習が終わったとき、子ども達は「ええーもう終わりなの」「もっと滑りたい」と口々に言っていました。それだけ、満足感を感じたスキー教室になったのではないでしょうか。



## 百人一首大会～どんぐり向方学園との交流～

1月21日(火)に毎年恒例の天龍中学校とどんぐり向方学園の生徒たちの交流を兼ねて百人一首大会が行われました。4つのグループに分かれ、2回戦行ないました。両校の国語科の先生が、上手に札を読み上げてくれました。生徒の様子を見ると自分の得意な句が詠まれると「はい」と言って、あっという間に札をとる姿や覚えていない句があるとみんなでしばらくの間「どこだ、どこだ」と体を前のめりにして探す姿、ほぼ同時だと譲り合ったり、じゃんけんをしたりしてどちらの札かを決める姿もありました。2回戦行ったので、2回戦目には、両校の距離が縮まり、お互いに声をかけあうなど、和気あいあいとした雰囲気の中にも真剣に取り合う姿が見られました。こういう交流を継続し、村内にある2つの学校の距離感がさらに近づいていくとよいと思います。



## 来年度児童会役員選挙

1月26日(月)に来年度児童会役員を決めるための立会演説会と投票が行われました。5年生から2名が来年度児童会長に立候補してくれました。5人の中から2人も立候補してくれたことだけで、うれしく思い、すごいなあと感じました。以前私が担任していたクラスで30人以上いてもなかなか立候補者が現れず、数日間を費やしたことがありましたが、天龍の子どもたちの前向きな姿はこれからも大切にしていきたいと感じました。2人の候補者の演説内容に共通していたのが、楽しく、仲の良い学校にしたいという思い、そのために、みんなの意見を聞き、



いっしょに考えていきたいという想いでした。普段の5年生の様子を見ていると、仲が良く、困っていると何気なく声をかけている姿をよく見ます。そんな普段の姿が、演説内容にも表れていると感じました。また、演説会の中では、先輩の6年生からいくつもの質問がありました。6年生が、後輩に学校をさせるために真剣に考えてくれていると感じ、この姿もうれしく思いました。演説会後、すぐに投票が行われ、翌日に新会長決定が全校に伝えられました。この立会演説会を通して、5年生のやる気を感じ令和8年度も大丈夫だと感じました。

## ふるさとタイムの発表に向けて

中学生は、5月に一人ずつテーマを決めて取り組んできた「ふるさとタイム」の発表に向けて準備



をしています。今年度もこどもたちの様々な探究の成果が発表されます。直接生徒と対話をするブースの発表形式です。生徒との対話をぜひお願いします。

## その他の活動



## 《連絡》2月19日(木)小中合同で参観日を行います。※地域の皆さんもぜひ

今年度最後の参観日です。小学校は「学習発表会」、中学校は「ふるさとタイムの発表」があります。子どもたちの学習の成果、頑張ってきた様子をぜひご覧ください。多くの皆さんの参観をお待ちしております。